

## Présentation

### La Rédaction

---

Volume 32, Number 2, 2024

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/1117904ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/1117904ar>

[See table of contents](#)

---

#### Publisher(s)

Institut d'études religieuses de l'Université de Montréal

#### ISSN

2817-8513 (digital)

[Explore this journal](#)

---

#### Cite this document

La Rédaction (2024). Présentation. *RELIER*, 32(2).

<https://doi.org/10.7202/1117904ar>

# Présentation

## **La Rédaction**

Des hôpitaux historiquement gérés par les congrégations religieuses aux pratiques holistiques sacralisant le bien-être, force est de constater que l'imaginaire commun a habituellement associé santé et salut. Mais comment articuler l'accompagnement spirituel aux soins de santé dans des sociétés où, d'une part la santé est devenue chose publique et d'autre part, l'État revendique à la fois sa séparation du religieux et la liberté religieuse ? Les quatre éditeurs de ce numéro spécial ont tenté de répondre à cette question à l'aide d'une étude d'envergure menée au sein de trois espaces francophones (Belgique, Québec et Suisse). Frédérique Bonenfant, Claire Borriane, Nicolas Pujol et Etienne Rochat nous livrent leurs résultats dans trois articles auxquels se joignent les réflexions de trois autrices et un auteur invité.e.s. L'ensemble des contributions traite des possibilités d'insertion du religieux et du spirituel dans l'appareillage biomédical ainsi que des dynamiques d'intégration des accompagnateurs spirituels dans les équipes de soins. Des observations et témoignages recueillis émergent des questions fondamentales touchant, entre autres, les définitions de la religion et de la spiritualité (et leur distinction) ainsi que les conditions et limites de leur étude empirique. Un article hors thème prolonge la réflexion sur l'intégration du pluralisme religieux dans l'espace public aux États-Unis tandis que le second aborde le problème de l'agentivité en comparant la médiumnité kardéciste et la mystique chrétienne. Le numéro clôture avec quatre recensions d'ouvrages récents.

Parce que les connaissances se construisent aussi (et surtout) par la discussion, nous inaugurons une nouvelle section dans le but d'offrir une tribune aux experts qui souhaitent commenter les derniers numéros parus. Ici, c'est Susan Palmer et Maxime Polleri qui ont généreusement accepté de réagir au numéro piloté par Adam Lyons 31(1) autour de la religion dans le Japon contemporain.

Un grand merci à tous nos autrices et auteurs et bienvenue aux futur.e.s !